

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregado su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,477 DE LA MANANA.

MADRID, JUEVES 3 DE JULIO DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

En atención al estado satisfactorio de la salud de S. M. la Reina y de S. A. la infanta doña María Luisa, cesarán desde hoy los partes diarios de los médicos de cámara.

Por el ministerio de la Gobernación se hace saber que publicada en la *Gaceta* de 31 de mayo último la real orden de 23 del mismo en virtud de la cual se abre un plazo improrrogable de 30 días para optar á los beneficios que conceden los artículos 74, 75 y 76 de la ley vigente de sanidad, S. M. la Reina ha tenido á bien mandar que por los gobernadores de las provincias, así como por la dirección general de Ultramar, se remita al día siguiente de terminar los respectivos plazos, una nota competentemente autorizada y por orden alfabético de todos los interesados que hayan presentado solicitudes en demanda de su derecho para que en todo tiempo pueda este ministerio consultarla y comprobarla con los expedientes que en lo sucesivo se cursen.

En vista de las consideraciones espuestas por el presidente del Consejo y administración del fondo de redención y enganches del servicio militar, se ha declarado, por real orden de 19 de junio, al cuerpo de la Guardia civil y veterana de esta corte comprendido en los beneficios que dispensa la ley de 29 de noviembre de 1859. Como consecuencia, todos los sargentos, cabos y soldados de la Guardia civil y veterana que se reenganchen para continuar sus servicios en la misma, tendrán opción á los beneficios que se consignan en la ley. Los empeños que se contraigan por licenciados de la misma Guardia civil antes de terminar el plazo de un año desde la fecha de su licenciamiento disfrutarán de las ventajas que se detallan en el art. 19. Los licenciados del ejército que reuniendo las circunstancias que el reglamento exige para ser admitidos en la Guardia civil, se comprometan á servir en la misma antes de terminar un año de la fecha de su licenciamiento, disfrutarán igualmente del plus y premio pecuniario que como tales reenganchados les concede el art. 17.

Se ha trasladado para el viernes la comedia con que la asociación para la reforma de aranceles, pensaba obsequiar al Sr. González Brabo, por la defensa que hizo en el parlamento de las doctrinas libre-cambistas.

Algunos periódicos proponen que acuda por las noches al salón del Prado alguna de las diversas bandas de los regimientos á tocar piezas escogidas, como se verifica en casi todas las capitales de provincias durante el verano.

Vuelve á decir *La Discusión* que en cuanto la sentencia del tribunal Supremo de Justicia se notifique en debida forma al procurador del Sr. Ruiz Pons, su abogado defensor interpondrá el recurso de suplica.

Por la compañía del ferrocarril de Madrid á Zaragoza, se ha principiado ya la estación del sitio de San Fernando, reclamada hace tiempo, y que ha de proporcionar al pueblo de Madrid visitar aquel sitio y gozar de sus magníficas arboledas, bonitos jardines y de las vistosas riberas de los dos ríos que afluyen á su territorio.

Sigue el desacuerdo entre los opositores. *Las Novidades* dice que es necesario que se aclaren ciertas posiciones, y que se sepa resueltamente si *El Reino* representa ó no á todos los individuos de la fracción disidente, en cuyo caso tienen que aceptar aquellos la responsabilidad que les corresponda en la conducta que *El Reino* sigue con las oposiciones.

Dice un periódico de Figueras que en cierto pueblo que no quiere nombrar, no pudo tener lugar la procesion del Corpus en el día de costumbre, por estar lloviendo. Pero fué el caso que entre el ayuntamiento por una parte y el cura párroco por la otra, no pudo haber avenencia sobre el curso que esta debía seguir, y vino el domingo y salió la procesion de la parroquia sin que se hubiese podido llegar á un acuerdo. La carrera que empezó á recorrer fue la marcada por el ayuntamiento, y qué hizo el cura cuando advirtió esto? Sin despedirse siquiera y llevándose el San isidro Sacramento, se retiró á la iglesia, dejando á todos plantados, parados y sin que una luz siquiera acompañara á Jesus Sacramento. Para que el escándalo no tuviese consecuencias mayores, la procesion continuó como si tal cosa.

Los periódicos de Cataluña siguen ocupándose con algunos pormenores sobre la ballena muerta en Llaná. El peso total de ella dicen que era de 900 quintales, teniendo la lengua solamente 19, y estrayendo de ella aceite para llenar una pipa. A pesar de no estar acostumbrados los pescadores que la matoran, á la extracción de la grasa, tenían ya 8 botas completamente llenas y aun seguían en la extracción de mayor cantidad.

Han sido bajas en el arma de infantería en el mes de mayo por solicitud voluntaria de retiro, los jefes y oficiales siguientes: Teniente coronel D. Antonio Cortón y Sierra, de reemplazo; primer comandante don Higinio Alcalá y Huriel, del provincial de Toledo; segundos comandantes D. Angel García Rodríguez y D. Antonio Urdapelteta y Vicuña, de reemplazo; y D. Francisco Fuente Toribio, del regimiento de Zaragoza; capitanes D. Juan Torres y Cañadas, del provincial de Alcazar de San Juan; D. Pedro Pérez y González, del de Soria; D. Mi-

guel Iglesias Salvadores, del de Teruel; y D. Andrés Barrada y Pardo, del de Betanzos; tenientes D. Lorenzo Toyos y Gilbert, del provincial de Soria; y D. Agustín Pérez y Padial, del depósito de Ultramar en Gijón; y subteniente D. Manuel Jimenez Abález, agregado á ingenieros.

Han fallecido en el transcurso del mes de mayo anterior los oficiales de infantería: Capitanes D. José Gomez y Sanchez, de cazadores de Tarifa; D. Cándido Urueña y Arias, del provincial de Astorga; y D. Juan Grima y Suin, del de Cádiz; tenientes don Manuel Cea y Callejon, del regimiento de Córdoba; D. Juan Socas y Meer, del provincial de Guadix; y D. Carlos Wambaesens y Dorado, del de Segovia; y subteniente don Manuel Vila y Trinquete, del provincial de la Coruña.

Dice *El Clamor*, no sabemos con qué fundamento, que *La Epoca* es el único periódico de cuantos se publican en España, cuya entrada se permite en el vecino Imperio. Por nuestra parte debemos decir, en honor de la verdad, que no hemos recibido reclamaciones de nuestros numerosos suscritores de Francia, lo cual indica que *La Correspondencia* circula libremente por aquel país.

Se halla abierto el pago de la mensualidad de junio último para los partícipes del presupuesto eclesiástico que perciben sus haberes en esta provincia.

Desde el 8 del corriente se satisfarán en el Banco los intereses correspondientes al primer semestre del corriente año, precedentes de los efectos depositados en el mismo que se espresan á continuación:

Títulos del 3 por 100 consolidado interior y exterior. Idem idem diferido. Acciones del canal de Isabel II. Inscripciones nominativas del 3 por 100 consolidado y diferido. Material del Tesoro no preferente. Acciones de obras públicas. Carreteras de 1.º de julio de 1856. Obligaciones del Estado por ferrocarriles. Idem de subvenciones de Santander á Alar. Sociedad española mercantil é industrial. Ferrocarril del Norte. Obligaciones del de Madrid á Zaragoza y Alicante. Idem de Langreo. Idem hipotecarias del Crédito mobiliario español sobre la fábrica del gas. Créditos de sisas municipales del ayuntamiento de Madrid.

El Senado de los Estados Unidos ha aprobado el proyecto de ley que había obtenido ya una mayoría en la Cámara de representantes, y que prohíbe la esclavitud en todos los territorios, existentes ó que en adelante existieren dentro de los límites y jurisdicción de esta república. Es muy probable que esta ley sea muy pronto sancionada por el presidente.

El *Boletín de Noticias* de Nueva York dice, y creemos no pasará de un dicho, que el señor Pacheco ha hecho la profecía de que pronto llegará el día feliz en que la América sea monárquica, desde el Polo del Norte hasta Patagonia.

El ministro de la república del Salvador en Roma, D. Carlos Gutiérrez, ha obtenido de Su Santidad el Papa Pío IX, una resolución terminante en favor del gobierno, en la cuestión con el clero. Su Santidad ordena que el clero salvadoreño preste juramento de obedecer la constitución y las leyes del mismo modo que el presidente lo había dispuesto. Además determina el Papa que el señor obispo del Salvador, residente en Guatemala, pida permiso á su gobierno para volver á regir su grey.

Ha sido capturado en Cullera uno de los presuntos autores del robo intentado en el molino de Palas. Se halla herido, aunque no de gravedad. Dicese que en la mañana del viernes, después que se retiró el juzgado del sitio de la contienda, algunas mujeres vieron salir de entre los cañamos á dos sujetos heridos. Posteriormente, por las inmediaciones se han encontrado dos trabucos. Los fusileros seguían en persecución de los bandidos.

En la universidad de Valencia han recibido la investidura de licenciados en medicina 38 bachilleres que han terminado su carrera.

Un bergantín ruso con carga de aceite ha encallado en el puerto llamado de las Cañas, próximo á Málaga, y se estaba trabajando para ponerle á flote.

En una correspondencia de Nueva York que publica el *Diario de Menorca* leemos lo siguiente: «El general Prim llegó aquí el 31 de mayo y hoy se dirige á Washington, sin duda para pasar al campamento federal á ver aquellos ejércitos. Ayer se reunió el ayuntamiento de Nueva York, y acordaron ofrecer al noble general español los honores y franquicias de la ciudad. El comercio español de esta plaza le prepara para cuando regrese de Washington un espléndido banquete. La prensa americana está haciendo los debidos elogios del valiente conde de Reus.»

El domingo se verificó en la casa municipal de Valencia el acto de distribuir los premios á los alumnos de las escuelas gratuitas, que demostraron la acertada instrucción que reciben y los progresos que hacen bajo la inspección de la junta de primera enseñanza.

Uno de los días de la anterior semana, el administrador de rentas de Liria se dirigió á Valencia, conduciendo una regular cantidad en metálico. Dos individuos de no simpática catadura tomaron asiento al mismo

tiempo en el coche, á cuya delantera por casualidad subieron fuera del pueblo dos guardias civiles. Llegados á cierto punto del camino, uno de los dos misteriosos viajeros dió un silbido, al que siguió una señal hecha con el brazo, como quien dice: «¡paseo, caballeros, hicimos fiasco!» Nada más cuenta la crónica, sino que el administrador y el diácono llegaron sanos y salvos al término de la expedición.

Las Novidades y *El Constitucional* vienen empeñados estos días en una estéril polémica acerca de si á consecuencia de la última furiosa tormenta que descargó en Madrid, se fundió ó no el hilo capilar de platino de uno de los aparatos de la estación telegráfica central, y sobre si salieron chispas eléctricas que pudieran casi asfixiar al telegrafista encargado del aparato. De las réplicas de nuestros colegas viene á deducirse lo que nosotros sabemos: que todo ello no merecía la pena de ser mencionado; que no hubo ni con mucho tal asfixia, ni casi asfixia; que no fué una, sino muchas las chispas que se notaron en la estación central; y lo que es más que no hay nada de platino en este asunto: pues el alambre que se fundió es un hilo de hierro nada más que de hierro, tan tenue tan finísimo que cubierto de seda como se halla, pasa por un tubo capilar de cristal; que el hilo se fundió en efecto al pasar una corriente eléctrica fuerte, cosa muy natural y que es lástima que este hecho tan insignificante en realidad, haya dado tanto que hacer á nuestros colegas, hasta el punto de tener que echar mano de los autores que de física, química y electrografía han tratado.

Dentro del territorio ocupado por los ejércitos del general Mac-Clellan se encontró la casa en donde había colocado á su familia, como lugar seguro, el general confederado Robert Lee. Se envió un destacamento que inspeccionase si había algunos papeles importantes en la casa. Ninguno se encontró, y cuando el oficial federal se retiraba con sus soldados, la señora de Lee le entregó una carta para el general Mac-Clellan. Esta carta concebida en estos términos: «Al general comandante.—He sufrido humilde y pacientemente la pesquisa de mi casa, hecha por algunos hombres bajo el mando de usted, los cuales se han convencido de que no había nada de lo que buscaban; pues toda la bajilla y efectos de valor fueron enviados hace tiempo á Richmond y se hallan ahora fuera del alcance de los merodeadores del Norte» que puedan apeteer su posesión.»

Ya se ha puesto en Lisboa la primera piedra del monumento consagrado á Luis de Camoens, al ilustre autor de *Los Lusitános*. La ceremonia fue solemnisísima y asistieron á ella S. M.

A cuatro metros de profundidad se ha encontrado en los cimientos que se están abriendo en la casa de la Encomienda en frente del Instituto provincial en Córdoba, un precioso mosaico de origen romano. Parece que atraviesa la calle y forma un ángulo agudo. Según su dimensión ha debido pertenecer á una espaciosa galería. Hay en él figurados un jarrón de bellas formas, grandes vasos de flores, peces, palmas y varias labores delicadas. Creemos que se habrá dispuesto lo conveniente para su conservación.

El Sr. Obregon, que todavía está libre de todo compromiso para la próxima temporada, ha salido para Molina de Aragón, donde se propone pasar algunos días con su familia. Creemos imposible que se prive al público de Madrid de oír á un artista, á quien tanto aprecia.

El capitán general de Filipinas participa al gobierno que en el asalto de la cotta ó reducto de Pagalungán, situado en el Río Grande de la isla de Mindanao, que tuvo lugar el día 17 de noviembre del año próximo pasado, dirigido por el coronel B. José Ferrater, jefe de estado mayor de aquella capitania general, auxiliado por la marina, quedaron en poder de nuestras valientes tropas del ejército y armada, las banderas que ondeaban en aquella fortaleza, así como toda la artillería con que la tenían guarnecida; y como este hecho de armas ha sido tan glorioso para las tropas de aquel ejército, y para el teniente y subteniente de él, D. Manuel Olibe y D. Jaime Alcobero y demás individuos de tropa que perecieron bizarramente en el momento del asalto, aquella autoridad ha creído deber disponer que por el parque de artillería de la plaza se empaquen y remitan á Cádiz en primera ocasión, á disposición del ministerio de la Guerra, la bandera del maramaya ó jefes moro á quien pertenecía aquella fortaleza, y que flotaba en el momento del ataque en el ángulo que fué asaltado, y también un gallardete que había colocado en el opuesto, insignias ambas que los soldados de infantería de aquel ejército arrancaron en medio de la lucha al enemigo, poniéndose en su lugar un banderín del regimiento infantería del Infante, núm. 4. También ha dispuesto dicho capitán general que con estas banderas se remita al gobierno un cañoncito ó lantaca, como muestra de la artillería de menor calibre con que defendieron el fuerte, por si juzga también deba figurar en algún museo, para que con este testimonio quede legado á la historia un hecho de armas que formará una página gloriosa en la del ejército de Filipinas, que combato con tanto entusiasmo en aquel lejano país, bajo la influencia de su abrasador clima, en defensa de la civilización y de la religión de nuestros padres, zactra tribus fanáticas y hordas salvajes.

Enterada S. M. de la precedente comuni-

cacion, ha tenido á bien resolver por real orden de 1.º de julio, que la referida bandera sea depositada en el templo de Nuestra Señora de Atócha, y el cañón en el museo de Artillería.

Se ha resuelto que los jefes de la armada que desempeñen capitanías de puerto en la isla de Cuba, por plazos menores de tres años, regresen á la Península en el momento de ser relevados en sus destinos.

La procesion de la octava del Corpus se ha celebrado en Santander con gran pompa, asistiendo á ella el Emmo. Sr. cardenal arzobispo de Santiago. Este ilustre prelado se disponía á marchar á su diócesis el día 3.

Los mercados de Castilla siguen encalmados. Los precios de los trigos varían poco entre 42 y 43 rs. fanega.

De poco tiempo á esta parte, es decir, desde que se estableció el correo diario en la provincia de Burgos se ha notado un progresivo aumento de cartas depositadas diariamente en los buzones de la capital.

El Faro Asturiano se congratula del ventajoso porvenir que para Asturias promete la ley, que tiene por objeto subvencionar los caminos de hierro que se dirijan á las cuencas carboníferas. «De hoy en adelante, dice nuestro colega, la industria minera debe prometerse incalculables ventajas. Con la protección que el gobierno le dispensa, no es de temer la ruina de la minería hulle-ra; ni otras mil industrias, con ella enlazadas, vivirán sometidas al inflexible y extraño cálculo de un interés más ó menos legítimo. En rápida comunicación, añade, con el mar, las abundantes minas de Mieres, Quirós, Beloncio y la Marca, construiré un ferrocarril que arranque desde Laviana y siga el curso del Nalon hasta empalmar con el de Mieres en el Barco de Soto, no tenemos necesidad de demostrar la economía con que se adquirirán los carbones en los puntos de consumo. El periódico asturiano cree posible en iguales condiciones una favorable competencia con los carbones extranjeros, y que un porvenir más lisonjero para las clases pobres de la población rural, será la consecuencia de la lenta, pero segura transformación industrial que Asturias experimenta.

Enumerando una correspondencia de la república argentina la riqueza pecuaria de aquel país dice: «La sola provincia de Buenos Aires cuenta un total de crías de 14 millones de reses, tres millones de caballos y 27 millones de ovejas.»

La construcción de todas las obras de la carretera de Torrelavega á la Cabada, comprendidas desde el primer punto al de Vargas, que une el camino de Valladolid con el de Burgos, y de tanto interés para toda la provincia de Santander se halla sumamente adelantada.

En breve estará de vuelta de su expedición á Cuba, el Sr. Ossorio (Dr. Manuel), que está contratado por el Sr. Salas para la próxima temporada.

El Contemporáneo rectifica en parte la noticia de haber dado sus redactores un banquete al Sr. D. Victor Cardenal, defensor de aquel periódico en la última denuncia que se ha visto ante el tribunal de imprenta. Dice que sus redactores no dieron el banquete, sino que lo recibieron del Sr. Cardenal, y añade que este señor da de comer con tan exquisito gusto y con tan delicada esplendidez como un príncipe ruso.

En París se cree que el emperador consentirá en que desde el año que viene se restablezca la tribuna pública en el cuerpo legislativo. Los ministros tendrán la obligación de defender sus actos, y los ministros sin cartera serán comisarios del gobierno.

El 27 de junio los ánimos estaban muy inquietos en la bolsa de París: el discurso de Billault había sido juzgado como una brillante fantasía magorria, muy débil bajo el punto de vista político. Decíase que el decreto disolviendo el cuerpo legislativo será publicado la semana actual.

El domingo último recibieron varios escolares de manos del señor arzobispo de Valencia las investiduras de licenciados y doctores en sagrada teología. El acto fué solemne y estuvo concurrido.

Dicen de Castellón que son malisimas las noticias que se reciben de algunos puntos de la montaña, relativas á la presente cosecha de trigo que será escasa por haberse fallado el grano.

En Játiva es objeto de muy tristes comentarios el hecho de haber desaparecido de la población doña María España y Colomar, viuda de D. Miguel Abril. Hará mas de doce días salió de su casa y todavía se ignora su paradero, á pesar de las diligencias practicadas en su busca por la autoridad y por su familia. Dicha señora cuenta 77 años de edad.

El juzgado ha principiado ya á instruir causa sobre este suceso.

Ayer recibimos noticias del Perú que alcanzan á 28 de mayo. La situación de aquella desmoralizada república es cada vez más lamentable. El 15 del mismo mes estalló una revolución en Puno bajo la dirección de D. Manuel de Echenique y D. Manuel Chamorro. Los revolucionarios sedujeron al batallón de gendarmes y prendieron á sus jefes, que tomaron el contingente de cincuenta y cuatro mil pesos, remitido por la vía de

Tacna, persiguieron á las autoridades y capturado á varias personas influyentes, si hemos de creer á *La Epoca*, periódico de Lima, creado al parecer para cortar las glorias del presidente Castilla y lanzar á España chavacanas insolencias en que ni siquiera se respetó á la gramática. La revolución de Puno fué sofocada merced á una vergonzosísima capitulación que las fuerzas del gobierno celebraron el 19 con los revoltosos.

La situación de la república de Bolivia era malísima á las últimas fechas. El Potosí y Sucre habían negado la obediencia al general Acha y proclamado presidente al general Pérez.

Al terminar el *Boletín de Noticias*, periódico escrito en español que se publica en Nueva York, la descripción del banquete dado en aquella ciudad al marqués de los Castillejos, dice que de hoy mas pueden considerarse como para siempre disipadas las sombras que recientemente habían oscurecido el horizonte de las relaciones diplomáticas entre el gobierno de España y los de las repúblicas del continente americano.

El Diario de Tarragona correspondiente al 29 de junio que ayer recibimos viene orlado de luto, y dedica su artículo editorial á conmemorar la heroica defensa de aquella plaza, y las infinitas víctimas que sucumbieron en igual día del año 1811, al ser asaltada por los franceses, después de un largo sitio.

La autoridad civil de Tarragona, queriendo celebrar de un modo que responda á los sentimientos de caridad que abraza nuestra augusta soberana, el natalicio de la infanta doña María de la Paz Juana, dispuso el 29 de junio que se diese una comida extraordinaria á todos los pobres de los asilos y á los presos en las cárceles y confinados. El ayuntamiento por su parte distribuyó abundantes lotes de pan entre los párrocos para que los repartiessen á los jornaleros más necesitados.

Ha llegado á esta corte el distinguido violinista portugués Sr. Sá de Noronha, el cual piensa también visitar nuestras provincias de Andalucía.

El Consejo de ministros ha aprobado la distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del mes de julio, que importan la suma de 203.631.359'49 rs.

Varios periódicos, al hacerse cargo de la designación de S. A. R. el serenísimo señor infante duque de Montpensier, para que represente á España en el solemne acto de distribuir premios á los espositores que mas se hayan distinguido en el gran certamen internacional que se está celebrando en Londres, dicen que las condiciones de carácter y de inteligencia que adornan á este ilustre príncipe, son garantía del acierto con que sabrá desempeñar su misión, y al mismo tiempo su amor á los españoles, y su afán por la gloria y el engrandecimiento de nuestra patria, son prenda segura de que su intervención en este asunto proporcionará medios de que la industria española siga con mayor rapidez que hasta ahora, la senda de su desarrollo, del cual ha de depender en gran parte nuestra futura y tal vez próxima grandeza.

Dicen de París que en las conversaciones íntimas de Fontainebleau, se burlan mucho del próximo matrimonio del conde Chasseloup-Laubat, á pesar de sus cincuenta y siete años. Cácase con la señorita Pillet, americana, rica, pero cuya fortuna está muy comprometida por la guerra actual. Los burlescos del salón imperial de Fontainebleau, dicen que el ministro de Marina, que tan perfectamente ha encorazado los buques, no ha sabido hacer lo mismo con su corazón contra el amor.

El domingo se cantó en la catedral de Barcelona un solemne *Te-Deum*, en acción de gracias por el feliz alumbramiento de Su Majestad. Las autoridades civil y militar y las corporaciones todas, asistieron al templo, oficiando de pontifical el señor patriarca de las Indias, que en unión del señor arzobispo de Zaragoza y del obispo preconizado de Gerona, asistieron al coro.

Han llegado á Barcelona los obispos de San Luis del Potosí y de Guadalajara, de Méjico.

En la madrugada del domingo varó al O. de la punta del río Llobregat, el pallebot portugués *Águila del Sur*, que había salido del puerto de Barcelona en lastre. Al tener noticia del suceso el señor capitán del puerto, dispuso saliese alguna embarcación en su auxilio, á pesar de que el buque había embarrancado en sitio de donde no saldrá por esfuerzos que se hagan. No hay que lamentar desgracia alguna personal.

Al frente de la compañía de Zaragoza figurarán en el año próximo la señora Duclós y el Sr. Guerra.

El mercado de Santander no ha visto efectuar operaciones de importancia en la última semana de junio. Las condiciones actuales de la plaza, dice un periódico de la misma, no pueden ser peores para el tráfico de todos los artículos, pues que si por una parte los vendedores ven realizadas sus aspiraciones en sentido de alza, los compradores se abstienen por completo de emprender cosa alguna, prefiriendo la inacción á la probabilidad del quebranto que indica la opinión pública, la cual está desde hace tiempo anunciando para el porvenir una ba-

ja que será tanto mas sensible, cuanto mayores sean ahora los efectos de una alza debida exclusivamente a circunstancias locales que pasarán bien pronto.

El día 13 de junio, víspera de la salida del general Prim de Nueva York para Lisboa, los españoles residentes en aquella ciudad dieron un gran banquete en honor del marqués de los Castillejos en uno de los mejores hoteles de la ciudad, asistiendo a él cincuenta y seis personas de las sesenta que habían sido invitadas. Lord Lyons, ministro de Inglaterra, no había podido asistir por estar haciendo sus preparativos de marcha para Londres, y los ministros de Francia, Rusia y Austria se excusaron por diferentes motivos. Entre las personas que tenían un carácter oficial se contaban el Sr. Tassara, ministro de España, a quien el mismo general Prim había ido a invitar a Washington, donde nuestro ministro había obsequiado al conde de Reus; el Sr. Barril, ministro de Prusia; el Sr. Romero, ministro de Méjico; Montufar é Iribarri, representantes de las repúblicas americanas de Guatemala y San Salvador; los cónsules en Nueva York de España, San Salvador, Perú y Méjico; un hijo del general Baez, presidente que fué de Santo Domingo; el brigadier Milans; el Sr. Camacho, cónsul de Venezuela; el señor Perez Calvo, los ayudantes del general Prim y la oficialidad del vapor de guerra Uloba.

El espíritu que reinó en el banquete fué el de una gran fraternidad entre los españoles del antiguo y del Nuevo-Mundo. El ministro de España brindó por la reina y por el general Prim; el cónsul de Venezuela por la perpetua paz entre España y las repúblicas hispano-americanas, y el ministro de Prusia por el ejército y la armada española. A contestar estos brindis se levantó el marqués de los Castillejos, y en un elocuente discurso proclamó muy alto el espíritu de fraternidad entre España y América. Muchos, dijo, creían que íbamos a Méjico con proyectos de opresión y de conquista. Nada mas inexacto. Tanto en el pensamiento levantado de nuestra reina, como en el país, desde el día en que se resolvió la expedición, la única idea fué asegurar la independencia de Méjico. El, menos que nadie, enlazado a una mejicana, podía atentar en lo mas mínimo a la libertad de Méjico. La reina, como el primer ciudadano de España, fué la primera también en cumplir este programa. La España solo quería ver respetados los tratados en Méjico; pero cuando una de las naciones aliadas fué mas allá de la satisfacción por ella exigida, la España se retiró porque la base del tratado de Londres estaba destruida y los designios de la reina y la política del gobierno español falseados. La reina, añadió, había aprobado su conducta porque había sido conforme a la letra y al espíritu del tratado de Londres, y él por su parte estaba altamente satisfecho al ver que sus conciudadanos aprobaban su retirada de Méjico. Al concluir su discurso manifestó sus ardientes deseos en favor de la pronta restauración de la paz en la Union anglo-americana, proponiendo un brindis a la prosperidad de los Estados-Unidos y al triunfo de su ejército. La asamblea se levantó toda en medio de vivas al general Prim, que al salir del banquete fué aclamado también por la multitud reunida en derredor del hotel. El general Prim no es esperado en Madrid hasta mediados de mes, donde parece que muchos de sus amigos personales y políticos le preparan un recibimiento lisonjero.

Háblase en París de proyectos de intervención en los negocios de Méjico por parte del gobierno de Turin. Anádesse que esta idea, que ha sido propuesta por el barón Ricassoli, ha sido aprobada por el Sr. Rattazzi.

De París dicen a un periódico de Barcelona que los legitimistas franceses se esfuerzan con las conferencias de Lucerna para llamar la atención pública. Entre las demostraciones que ha hecho en aquel punto dicho partido; se cuenta la siguiente. El conde de Charrete, comandante de los nuevos pontificios, se ha casado en Lucerna con la señorita de Fitz-James, y ha recibido la bendición del conde de Chambord.

En la tarde del lunes S. A. R. el Serenísimo Sr. D. Francisco de Paula Antonio acompañado de su familia y gentil-hombre, visitó la suntuosa quinta que en el pueblo de Chamartín posee el banquero D. Luis Guillou, que aunque extranjero, está invirtiendo un cuantioso caudal en afincarse en dicho pueblo é inmediatas, repartiendo pan a infinitas familias de los mismos.

Es curiosísima la siguiente carta que recibimos hoy de Zamboanga:

«El primer comandante Sr. Blon, gobernador de Zamboanga, ha estado a visitar a la princesa Fatima, para ver de arreglar algunos asuntos en que se interesa el bien de estos territorios. A fin de que el nombre español se presentase con el debido esplendor dispuso dicho señor le acompañase una lucida comitiva. La autoridad eclesiástica, el juez, el primer ayudante de plaza, dos capitanes, varios principales, y tres señores del pueblo, la servidumbre, correspondiente, músicos españoles y del país infiel, y bailarinas moras de los barrios espasados; 72 zamboangueses escogidos, y otra guardia de moros fieles de los barrios de Laol y Magay, componían la fuerza suficiente embarcados en salispanes y vintas, embarcaciones a propósito; además los dos vapores de guerra, que son los que componen esta subdivisión del Sur. A los dos días desembarcaron en la piragua, a cuyo punto llegó la Doyana en el mismo día de vuelta de sus posesiones. El gobernador de Zamboanga y su comitiva de toda gala, fueron conducidos al palacio, que estaba adornado como en fiesta, los hicieron sentar a la mesa con los datos (Nobles) que se estaban reuniendo para la viehara, que es como ellos llaman a estas entrevistas; las músicas españolas y las de la dayana alternaron. Concluido el desayuno pasó el gobernador de Zamboanga con todo el acompañamiento al aposento de la princesa Fatima (regente de aquellos dominios durante la minoría del heredero, que

solo cuenta diez años,) acompañada de sus jóvenes hermanas. Recibió Fatima al señor Blon con la mayor amabilidad. La dayana se expresó con sentimientos elevados, recordó los servicios que su padre había hecho a la Corona de Castilla contra el Sultan de Joló, añadiendo que no debía repetir las seguridades de su lealtad porque era reconocida. El gobernador Sr. Blon, espuso el objeto de su visita, pidiéndola permitiese abrir dos caminos de comunicación que necesitaba; también le pidió su ayuda para la explotación de una mina de carbon de piedra que está en su territorio; ambas cosas se las prometió la princesa, y aun firmó contrato. Después se sacó la única sortija que llevaba puesta, y dándosela al gobernador de Zamboanga, le dijo: «Deseo que sirva para nuestros recuerdos.» El Sr. Blon la dió las gracias diciendo que su dádiva la tendría siempre en gran estima; y salió con su comitiva sumamente complacido. Los moros que gustan tanto de trajes de lujo, espresaban su aprobación acompañando a nuestros viajeros hasta los buques. Digno de elogio es el celo del Sr. Blon en procurar las mejoras de aquel país. El mismo señor gobernador ha dispuesto, entre otras mejoras, las de la construcción de un muelle y un paseo.»

Ayer a medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 2. Continúan los preparativos para enviar tropas a Méjico.

El Senado ha aprobado el presupuesto.

Turin 1.º Asegúrase que Garibaldi estará el día 3 en Nápoles.

El cólera continúa haciendo estragos en la isla Mauricio.

Paris 2. Al abrirse hoy en Paris la Bolsa los precios eran los siguientes:

- El 3 por 100 francés a 68.40. Los consolidados ingleses a 91 7/8. El interior español a 49. La diferida a 44 1/4. La pasiva a 18 3/4. El crédito mobiliario francés a 850. El crédito mobiliario español a 520. Mercantil 525. Ferro-carril del Norte 480. Las acciones del ferro-carril de Zaragoza a 575. Lombardos 607.

El desarrollo de las obras públicas, en lo relativo a ferro-carriles, ha sido notable en la Península. En 1853 había 500 kilómetros en explotación, construidos desde 1848; y en el año actual, es decir, en el término de siete años, los ferro-carriles explotados miden una extensión de 2,500 kilómetros, sin contar el nuevo trayecto hasta Medinaceli, que se abre desde hoy al público. De modo que en los siete años últimos se ha construido el cuadrúpedo de vías férreas que en los siete primeros en que comenzaron a construirse caminos de hierro en la Península.

El domingo próximo celebrará la sociedad El Fomento de las Artes, una función lírico-dramática, que tendrá lugar en el teatro de Lope de Vega, y en la cual tomarán parte varios niños, hijos de los socios, bajo la dirección del profesor Sr. Aliaga Lopez. El objeto de esta y otras funciones que se darán en lo sucesivo, es facilitar a estos niños por medio de un honesto recreo, el que se familiaricen con ciertos conocimientos que, como los de la música y la literatura dramática, pueden serles muy útiles; y que adquieran al mismo tiempo trato de gentes y cierto tinte de educación mas esmerado que el que consiguen por lo general en los talleres y en sus juegos aislados.

Hoy tendrá lugar en el teatro de la Zarzuela, la segunda representación de la eminente actriz señora Santoni; poniéndose en escena el drama nuevo en cuatro actos, no conocido aun en ningún teatro español, debido a la pluma de Paolo Giacometti, autor de la tragedia Judit, titulado: Lucrecia Maria Davidson, poetisa americana.

En el mismo tendrá lugar el domingo próximo, a beneficio de D. Antonio Lamadrid, la función siguiente: 1.º La zarzuela titulada Un concierto casero. 2.º La comedia en un acto, titulada Las citas. 3.º El sainete Los abates locos. 4.º La zarzuela La isla de San Balandrán. En esta función se han prestado a tomar parte en obsequio del beneficiado, la primera actriz doña Teodora Lamadrid, y varios de los primeros artistas de este teatro.

La empresa del jardín de recreo El Paraiso según dice un periódico, ha contratado a los acreditados pirotécnicos valencianos Minguet y Llorens, para dar una función de fuegos artificiales el domingo 6, en cuya ejecución no omite gasto con objeto de presentar al público diferentes juegos, siendo muchos de ellos de gran efecto y enteramente nuevos.

En el Eliseo parece que se repetirá el día 6 la brillante función del domingo pasado en que tomaron parte dos magníficas orquestas compuestas de mas de 130 profesores.

De una carta de Londres, copiamos el siguiente párrafo:

«Los periódicos franceses hablan de haber dirigido una nota de carácter grave al gabinete de las Tullerías al gobierno de Madrid. Pero este es un error. La nota de Mr. Thouvenel es simplemente una contestación a la del Sr. Calderon Collantes, espresando las razones que ha tenido nuestro gobierno para abandonar la expedición. Esta nota está concebida en términos amistosos si no estoy mal informado, y el gobierno español no tiene motivos para estar descontento con ella.»

La silla y arcos de montar presentados por un guarnicionero de Valladolid, atraen constantemente una multitud de curiosos al departamento español de la exposición internacional de Londres, especialmente de de aristócratas, entre los cuales descuella el bello sexo.

En las playas de Setúbal (Portugal) ha aparecido medio muerta una ballena casi de las mismas dimensiones que la aparecida en las playas de Llaná. Parece que el esqueleto de aquel monstruoso cetáceo se conservará en el museo de historia natural de Lisboa, como el del arribado a Llaná en la universidad de Barcelona.

Una carta de Paris dirigida al Diario de Barcelona dice: «He oido decir que la corte de Roma está muy agradecida a España, con motivo, según se dice, de haber enviado la reina Isabel al Padre Saato un documento de giral firmado en blanco por su magestad, suplicando al propio tiempo al Papa que se sirva extender en favor suyo la cantidad que quiera en dicho documento, con tal que no baje de cien mil duros. Ignoro lo que puede tener de fundamento esta noticia.» A nosotros nos parece una fábula tan ridícula como mal intencionada.

El tribunal de Casación ha principiado a entender sobre la causa de M. Mirés, juzgándola bajo el punto de vista del derecho. El procurador imperial es de parecer que M. Mirés, aunque no merezca ninguna pena, es culpable de esta. Según parece, ha continuado la causa a instancia de los tribunales imperiales y de los banqueros.

Nos parecen exageradísima las siguientes noticias que hallamos en una carta de Paris: «La situación de Rusia sigue siendo todavía deplorable. En San Petersburgo está el público alarmado como en una ciudad sitiada. Cada casa tiene su vigilante que acompaña a todas partes a los individuos que entran en la misma. Se han elegido mil soldados de la guarnición imperial para conferirles el cargo de agentes de policía. Según las últimas noticias, las personas presas ascienden a 600, y las ejecuciones a 22.»

Los claims de Salmon River (Norte de California) están produciendo de 2 a 3,000 duros diarios. En cambio otras minas no costean los alimentos de centenares de ilusos que han andado centenares de leguas para ir a explotarlás.

Ayer recibimos periódicos de casi todas las repúblicas de América. Es indecible el odio que revelan todos a la conducta de los franceses en Méjico.

El capitán general de Granada regresó anteayer a aquella capital, volviéndose a encargar del mando militar de la provincia.

Los cocheros de Londres hacen su agosto este año de tal modo, que diariamente se ven citados ante el magistrado por negarse a conducir transeuntes. Cada negativa les cuesta cien reales de multa.

Ayer ha entrado en San Fernando el vapor Buenaventura, conduciendo al encargado de Negocios en Tánger.

Se hace con tal rapidez el acto de apearse los concurrentes de sus carruajes en las diferentes puertas de la Exposición de Londres con objeto de aminorar la confusión y evitar desgracias, que los lacayos no tienen necesidad de bajarse para abrir las portezuelas; siendo este servicio obligación de los individuos de policía.

Pregunta El Clamor por qué hizo dimisión el lunes el Sr. Posada Herrera del ministerio de la Gobernación, y dice que lo ignora. No es extraño que lo ignore nuestro colega cuando lo ignora el mismo Sr. Posada Herrera. Aunque parezca ridículo desmentir noticias tan absurdas, lo hacemos únicamente por no dar con el silencio incremento a las noticias de que se hace eco la prensa de oposición.

El capitán general de Cataluña llegó anteayer a Barcelona volviendo a encargarse inmediatamente del mando del distrito.

Anteayer tuvo lugar en Barcelona la subasta para el alumbrado de gas de aquella capital, rematándose a favor de los señores Lingle a 75 céntimos de real el pie cúbico.

Parece que el brigadier Sr. Espinar, ha sido propuesto para la gran cruz de Isabel la Católica, en premio de los servicios que ha prestado en la demarcación de los límites de Melilla.

Podemos asegurar a El Contemporáneo, que no hay contestación alguna pendiente por el momento entre los gobiernos de España y Francia, y que todas las comunicaciones que el gobierno de S. M. la Reina ha dirigido a las Tullerías, han sido contestadas, y, créalo nuestro colega, contestadas de una manera satisfactoria para el país y para sus gobernantes.

Con motivo de lo publicado por la Revolucion de Setúbal, sobre la cuestión del Palmerin de Inglaterra, el Sr. Diaz Benjumea escribe a dicho periódico lo siguiente:

«Aunque es cierto que el Palmerin de Inglaterra es portugués, yo guardaría silencio si esta verdad se halla se completamente demostrada; pero es evidente que no lo está, cuando la Revista Española publica un artículo suscrito por el Sr. Gayangos, pretendiendo que el Palmerin es castizo español, escrito en España por el español Luis Hurtado, y eso después que anuncié al señor Hartzbusch haber hallado pruebas evidentes de que la edición española es traducción del portugués.»

No pudiendo desempeñar el general señor Rubin el cargo de segundo cabo de la capitania general de Castilla la Nueva, a causa del mal estado de su salud, ha sido nombrado para desempeñarlo, en comisión, el brigadier Sr. Otero, quedando el Sr. Rubin en situación de cuartel en Galicia.

Ya está para concluir la estación, segunda de Paddington para el camino de hierro subterráneo que ha de atravesar la ciudad de Londres. Todas las demás se hallan igualmente o concluidas ó muy adelantadas.

Llama mucho la atención en la Exposición

internacional la máquina de hacer hielo en toda estación del año y bajo cualquier temperatura y clima. Con esta invención las caravanas del desierto pueden recrearse lo mismo que en una de las mesas del celebrado Torton del boulevard de los italianos de Paris.

El discurso de Mr. Billault no puede juzgarse por el extracto que dan los periódicos franceses. Es necesario leerle íntegro en el Monitor, que inserta los documentos a que se refiere. De ello se deduce que el ministerio español ha empleado siempre el mismo lenguaje, y no ha desmentido, ni en una sola ocasión, la política moderada y circunspecta que se propuso seguir en Méjico. Lejos de haber contradicciones entre los documentos remitidos a las Cortes por el ministerio de Estado, y los que ha leído Mr. Billault en el Cuerpo legislativo, existe una perfecta concordancia entre unos y otros; y los que a falta de razones han pretendido que algo habría oculto que perjudicase al gobierno, deben quedar convencidos de que la seguridad de su conducta le ha permitido dar a luz todo lo que pudiera ilustrar al país, para juzgar imparcialmente su política.

Esta ha sido puramente española, y por eso es muy posible que no haya estado en perfecto acuerdo con la de algun otro gobierno, pero siempre se ha dicho con franqueza lo que se pensaba, y se ha cumplido con lealtad lo que se prometió.

La oficialidad del quinto regimiento de artillería de a pie, obsequió el lunes a la del batallón que acaba de llegar de Sevilla, para formar parte del sexto, con un magnífico almuerzo que se sirvió en la fonda Española. Sabido es que el tercer batallón del mismo quinto regimiento se separa de este para formar con el que acaba de llegar, el nuevo regimiento. Con este motivo se pronunciaron brindis alusivos y se hicieron protestas de fraternidad y union para defender siempre los sagrados objetos porque han peleado y se hallan dispuestos a verter en todas ocasiones su sangre.

El coronel del cuerpo D. Sebastián Prat, en el orden del día, dirigió también a sus subalternos una espresiva alocución en igual sentido, y por la tarde todos los oficiales de la fuerza que queda en Madrid, acompañaron hasta la mitad del camino, a los que forman el cuerpo aparte, marchaban a acantonarse en la escuela práctica, establecida en la dehesa de los Carabanchales.

Hoy las secciones montadas obsequiarán con una comida a los oficiales recién venidos, la cual se ha dispuesto tenga lugar en los salones de la Plateria de Martínez, que se adornarán previamente al efecto.

En la Exposición de Londres, de 1851, solo había un cañon que se ocultaba avergozando. En la de este año es prodigioso el número de ellos y están expuestos en los lugares mas visibles.

Cada día se estravian en el local de la Exposición de Londres objetos, evaluados por término medio en cien libras esterlinas. El sitio destinado a esta segunda exposición no basta ya para contener los que se presentan por los celadores de policía.

Se ha celebrado el aniversario de costumbre, por la sociedad del fondo ó monte-pío literario de Londres, extrañándose que no se hallasen presentes a la comida ninguno de los literatos notables de Inglaterra. Presidió a la reunión el conde de Granville, y se recogieron 70,000 rs.

El inmenso salon de lectura del Museo Británico, se abre todos los días al público, de cinco a ocho de la tarde; é inmediatamente después que le desocupan los lectores. A las cinco en punto se quitan los trescientos y pico de elegantes sillones ocupados por los literatos; se pone una maroma en derredor de las mesas y cordones delante de los catalogos, por vía de seguridad; se coloca la policía en diferentes puntos de la rotunda y se da entrada al público. Todo esto tiene lugar en el espacio de cinco minutos.

Dos clases de alimento consume la Exposición de Londres en cantidad prodigiosa. El uno consiste en la enorme cantidad de vapor que mueve la maquinaria procedente de las colosales calderas situadas en el jardín inmediato. El otro en la inmensa cantidad de cerveza y vinos, pasteles, carnes y demás del servicio de los restaurants.

En la noche de la berverna de San Pedro fueron reconocidas las tahonas del distrito de la Latina por el teniente de alcalde del mismo, decomisando en varias de ellas por falta de peso mas de 2,000 panes, que distribuyó entre los establecimientos de beneficencia de esta corte, imponiendo a los infractores 4,000 y pico reales de multa.

Han extrañado algunos que ciertos documentos citados por Mr. Billault en el cuerpo legislativo francés no se hayan remitido a las Cortes con todos los demás relativos a la cuestión de Méjico. Conviene por lo mismo manifestar que todos los que se han recibido del general conde de Reus, plenipotenciario de S. M., se han pasado a las Cortes. Las cartas a que se ha referido el ministro orador de Francia no han llegado, y tal vez no las remitió el general Prim por creer su contenido menos importante que el de las otras. Conste, pues, que el ministro de Estado nada ha omitido de cuanto pudiera contribuir a ilustrar la opinión.

El coronel de Ingenieros D. Juan Campuzano que servía en el distrito de Valencia, ha sido destinado a Andalucía en reemplazo de D. Juan Muñoz Perez Granados ascendido a director subinspector del cuerpo.

Anteayer quedaban 793 enfermos en el hospital militar.

Se nos dice, que de setenta y seis alumnos de 2.º año de la escuela de ayudantes de obras públicas han sido aprobados y salen a ayudantes 33, que son los señores siguientes: Redondo, Tirado, Sanchez, Fernandez

Benavente, Pulpeiro, Prados, Caballero, Navarro, Durán, Fernandez Argende, Martín, Martínez, García, Valencia, Calleja, Abellán, Manexo, Mico, Peydro, Izquierdo, Gonzalez, Peon, Bellot, Cibera, Pedrero, Sanz, Butron, Rubio, Falces, Llagués, Carrera, Marin, Serrano y Aparici, Ruiz y Gutierrez y Robles.

Si El Contemporáneo cree que no hemos contestado, y bien explícitamente por cierto, a las inculpaciones que Mr. Billault ha dirigido al gobierno español, deseáramos que nuestro colega nos dijese a qué se refiere sino los párrafos 2.º, 3.º, 4.º y 5.º del suelto que apropió del discurso del ministro francés publicó LA CORRESPONDENCIA de anteayer; y cumplá nuestro propósito añadir hoy, que era tal la resolución de los plenipotenciarios franceses de marchar solos a Méjico, que rechazaron en los últimos momentos una fórmula conciliadora, propuesta por el conde de Reus, para que pudiesen verificar la marcha sobre aquella capital los ejércitos aliados.

Los plenipotenciarios franceses, ciegos de orgullo y completamente dominados por el general Almonte, se negaron a todo medio de conciliación porque creían que las poblaciones de Méjico en masa iban a recibirlos con el ramo de Oliva; siendo por consiguiente cosa de algunos días sentar en la presidencia de la república al general Almonte, y poco despues en el trono al príncipe Maximiliano. Los áculos les han salido por de pronto fallidos, y aunque no nos congratulamos por ello, bueno es que se sepa, que los plenipotenciarios franceses que rechazaron todo medio racional y justo de conciliación, sufren hoy las consecuencias de su falta de tacto, y sobre todo de su culpable arrogancia.

Tenemos motivos para creer que ayer se habrá dictado fallo en la causa seguida en rebeldía a instancia del Sr. Esperanza contra el Sr. Ibarrola, cajero que era de la casa Oshea; pero ignoramos todavía cual haya sido la sentencia.

Sentiríamos que algunos periódicos se preocupasen demasiado de la cuestión de orden público, porque podemos asegurarles que na a hay que temer. El cauterio está convenientemente preparado para aplicarlo a los que pudieran necesitarlo. El procedimiento es fuerte, pero los achaques revolucionarios no pueden curarse con emolientes. También sentiríamos que personas asustadizas, y algunas otras que fingen serlo, contribuyesen a crear atmósfera, que es lo que se proyecta y desea. Quiérese meter miedo; pero aquellos a quienes se procura intimidar, están curados de espanto. Lo advertimos por si hay alguien que crea lo contrario.

Anteayer quedaban todavía en la tesorería central mas de 53 millones disponibles despues de haber enviado 40 a la dirección de la deuda para el pago de la misma, y de haber entregado 10 para la mensualidad de las clases que cobran del Tesoro.

Se ha declarado al cuerpo de la Guardia civil y a la veterana de esta corte con opción como los demás institutos a los beneficios que conceden las disposiciones vigentes sobre enganches y reenganches en el servicio militar.

En Manchester se han presentado muestras de acero elaborado por el procedimiento de Bessemer, que han sorprendido por su maleabilidad superior a la del cobre. Barras de un diámetro notable se han encorvado y torcido como si fueran de hierro, y una lámina muy delgada se plegó en cien dobleces ni mas ni menos que si fuera de papel.

Han salido del presidio de Badajoz 100 confinados que vienen al canal de Isabel II. Con estos son ya mas de 300 los que han llegado en muy poco tiempo con igual destino procedentes de varios establecimientos y a petición de la empresa constructora que procura dar todo el impulso posible a los trabajos.

Anteayer fué conducida a la prevención de la Palma una niña como de tres años, a quien hallaron dos guardias en el camino de la puerta de San Vicente. Como la niña no sabe casta hablar, damos esta noticia por si sus padres no saben aun su paradero.

No siendo bastante la cantidad señalada en el presupuesto de la guerra para satisfacer los sueldos del crecido número de jefes y oficiales que se hallan en comisión activa del servicio, S. M. la Reina se ha servido disponer que cesen en sus respectivos destinos, pasando a situación de reemplazo por fin del presente mes los fiscales y secretarios de causas de las capitánias generales. Es asimismo la voluntad de S. M. que los referidos cargos sean desempeñados por los jefes y oficiales de estados mayores de plaza, y en caso de urgencia por los comandantes fiscales de los regimientos que se hallen de guarnición en los distritos respectivos.

Por Rusia circulan millares de ejemplares del siguiente programa revolucionario, que se asegura haber sido redactado y aun impreso en Italia:

«Repartimiento de todas propiedades raíces entre los campesinos (antiguos ó actuales siervos); igualdad de hombres y mujeres ante la ley; supresion del matrimonio de la Iglesia; educación comun de los hijos; creación de talleres nacionales; supresion del derecho de sucesion, pues toda herencia ha de venir al fondo comun. La Polonia y la Lituania serán libres, las demás provincias decidirán por sufragio universal, si quieren formar parte de la federación rusa. Cada provincia tendrá su gobierno particular. Una gran asamblea nacional representará a la república. El gobierno central será desde luego investido de un poder absoluto hasta la completa ejecución de sus planes. Toda la familia imperial debe ser exterminada, lo mismo que los que intenten oponerse al nuevo orden de cosas.»

El día 24 de junio visitaron la exposición de Londres 65,571 personas. Sus ingresos

ascendieron en consecuencia á 3.600 libras esterlinas en el mismo. La suma recibida hasta dicho día por los comisionados ascendía á 220.000 libras esterlinas. Lo que necesitan recibir para cubrir todos los gastos y adquirir la propiedad completa del edificio sube á 545.000. Si el tiempo sigue siendo favorable y la esposición aumenta en popularidad, esta cantidad no es difícil que se obtenga; y en tal caso la especulación dará un resultado fabuloso, puesto que dejará en manos de la empresa un distrito, que como el de Kensington, está admirablemente situado y es cada día mas aristocrático y poblado. El príncipe Napoleón, el virey de Egipto y otros personajes extranjeros visitan con frecuencia la esposición, y el primero se propone estudiarla detalladamente.

La exhibición de perros en Islington está llamando vivamente la atención en Londres y demuestra hasta qué punto se lleva allí la manía de las exhibiciones. Los perros esp- estos, algunos de los cuales parece positivamente que tienen la conciencia de la alta misión social que están llenando,—tal es la calma y dignidad con que reciben las investigadoras miradas del público,—son en una variedad infinita. Los hay de todos los tamaños, formas y colores, desde el colosal y noble perro de Terranova hasta el doméstico falderillo. Lebreles, paches, de agua, podencos, dogos, chinos, de presa, galgos, perros que cojen una liebre al vuelo, que salvan nadando á un hombre ó que sujetan á un toro por las orejas; para guardar la hacienda ó la casa; de recreo y de utilidad; con lanas mas largas que sus piernas, ó tan rasos como la palma de la mano; perros que no tienen mas mérito que ser de un feo horriblemente subido; individuos de la raza canina que los tomarían por lobos los labradores mas espertos; de todas las clases, en fin, conocidas hasta ahora. Como exhibición curiosa, esta se lleva indudablemente la palma sobre las otras que hay ahora en Londres.

En todas las catedrales de España se han celebrado ya Te-Deum, con motivo del feliz aumbramiento de S. M. la Reina.

He aquí literalmente los términos en que el general Lorencez se queja de que fueron engañados los franceses acerca del estado de Puebla: «Cien veces se nos había repetido que la ciudad de Puebla nos llamaba con todos sus votos y que la población se agolparía á nuestro paso para cubrirnos de flores. Con esta confianza, inspirada por informes engañosos, nos presentamos delante de Puebla.»

El general Lorencez describe en los siguientes términos dirigiéndose á sus soldados el combate de Aculcingo: «La caballería del general Marquez se encontraba el 18 á las cinco de la tarde cortada por el ejército de Zaragoza, que bajaba de las Cumbres. El segundo batallón del 99, de línea acudió de Ingónio con una seccion de la batería de montaña, para auxiliar á dicha caballería; precipitose sobre el enemigo con tal vigor,

que le quitó una bandera y determinó la dispersion del ejército de Zaragoza, y la rendición de 800 infantes y 400 de á caballo.»

CONGRESO.—SESION DE AYER 2.

PRESIDENCIA DEL SEÑOR MON. A las tres menos cuarto se abrió la sesión, y fué aprobada el acta de la anterior.

Varios señores diputados unieron sus votos con los de la mayoría en la votación sobre el expediente de carbonos.

El Sr. Calvo Asensio: Pido la palabra para dirigir una pregunta al gobierno sobre una cuestion de honra nacional.

El señor Presidente: El señor presidente del Consejo de ministros tiene la palabra.

El señor presidente del Consejo, de grande uniforme ocupó la tribuna y leyó un real decreto suspendiendo las sesiones Córtes de la presente legislatura.

El señor Presidente: Cumpliendo lo que ordena ese real decreto se dan por terminadas las sesiones y se levanta esta.

SENADO.—SESION DE AYER 2.

Abierta la deeste día á las dos y media de la tarde, bajo la presidencia del señor marqués del Duero, se leyó el acta de la anterior, y fué aprobada.

Se lee el dictamen de la comision concediendo viudedad á doña Higinia Alegria, y se acuerda imprimirle, repartirle y señalar día para su discusion.

El señor presidente del Consejo de ministros ocupa la tribuna y lee el decreto suspendiendo las sesiones de Córtes en la presente legislatura con arreglo al art. 26 de la Constitución.

El señor Presidente: En virtud del presente decreto, se suspenden las sesiones del Senado por la presente legislatura.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Bergrado 1.º Los diarios austriacos han anunciado que el príncipe de Serbia ha dado todas las satisfacciones pedidas por Austria. El príncipe no ha dado ninguna satisfaccion, y solo ha dicho al consul de Austria que acogerá las reclamaciones si son fundadas.

Viena 1.º Algunos periódicos austriacos dicen que la proposición de la Francia, relativa á arreglar por conferencia diplomática reunida en Constantinopla el conflicto entre Turquía y Servia, tiene probabilidades de ser aceptada.

Turin 1.º Garibaldi en su discurso al pueblo de Palermo exhorta á la concordia. El exdictador se espresó en términos violentos acerca de la reunion de los obispos en Roma. El Senado ha aprobado el presupuesto. Los diputados discuten la

ley de deserciones militares. El ministro Peppi ha declarado que á los obispos italianos se les prohibió ir á Roma para concurrir á actos políticos. Se han tomado en Nápoles medidas enérgicas para reprimir la reaccion.

Berlin 1.º El autor del atentado contra el general Luder es un militar ruso, compañero de los oficiales fusilados últimamente por delitos políticos.

Roma 1.º El Papa, curado de su reciente indisposicion ha pedido asistir á las ceremonias religiosas de San Pedro.

Londres 1.º El gabinete de Washington ha enviado dos comisarios á Méjico para que le informen del Estado del país, antes de presentar á la Cámara el reciente tratado entre ambas Repúblicas.

Paris 2.º El 3 por 100 interior á 49 1/8; el 3 exterior, á 00 0/0; diferida, á 44 1/4, y la amortizable, á 00 0/0. El 3 por 100 francés, á 67-90; el 4 1/2 á 96-70.

Londres 2.º Los consolidados ingleses quedan de 91 7/8 á 92.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 2,243 fanegas de trigo de 45 1/2 á 57 3/4 rs. quedando por vender sobre 807 fanegas; la cebada añeja de 26 á 29, la nueva de 24 á 25 reales y la algarroba á 38.

Hace pocos meses estubo en Madrid don Diego Campos, caballero muy estimado en Lisboa, con objeto de entablar relaciones con los escritores y los libreros españoles, á fin de establecer en la capital del vecino reino una librería española. El carácter simpático del Sr. Campos y su amor á la literatura española, y los beneficios que esta iba á reportar, le valieron la confianza de todos los que podían coadyuvar á su laudable empresa; pero segun dice la Crenca, un Salvador Ramirez, á quien sostuvo en Madrid, y llevó consigo á Lisboa en calidad de socio industrial, ó dependiente, apenas se puso al corriente de los correspondientes de D. Diego, trató de usurparle el crédito, y acudió intencionalmente á la prensa á sembrar desconfianza sobre el carácter de su bienhechor, tratando de prevenir contra este á los dueños de las librerías españolas que confaron á su probidad las comisiones de que está encargado. No contento con esto, dias pasados acometió al Sr. Campos en la plaza de doña Maria II, á consecuencia de lo qual ha ido á madurar sus proyectos comerciales en la cárcel.

Una carta de Veracruz fechada el 31 de mayo, después de referir el suceso de Puebla como un gran descalabro para los franceses y su retirada hasta Orizaba, dice que las fuerzas reaccionarias, compuestas de unos 3,000 hombres al mando de Marquez, pero en las cuales habia entrado la division, bajaban á mediados de mayo las cumbres de Aculcingo con el objeto de unirse en

Orizaba al ejército francés. Conociendo el general Zaragoza la importancia de impedir esta union, destacó una division de 4,000 hombres al mando de su segundo el general Tapia para atacarlos en el camino, y encontrándoles este en la cuesta de Maltrato vino persiguiéndolos hasta Laguna Seca, donde se trabó un combate en que los reaccionarios llevaban la peor parte, cuando apareció por retaguardia una pequeña columna francesa compuesta de un batallon del 99, dos compañías de zuavos y 20 caballos. Sorprendidos los juaristas, tuvieron que retirarse con inmensa pérdida, dejando el campo sembrado de cadáveres y heridos y un batallon entero prisionero, que mas tarde depuso sus armas en Orizaba. Segun esta carta de Veracruz, este golpe no habia desalentado á Juarez, quien reunia fuerzas de todas partes de la república; especialmente de los Estados de Jalisco y Guanajuato, teniendo á fines de mayo un total de 15,000 hombres, y proponiéndose ir á atacar á los franceses en Orizaba. Zaragoza estaba en Puebla; Carbajal en las Cumbres y Lallave y Berriozabal obraban tambien en combinacion para romper las comunicaciones entre los franceses y su base de operaciones.

Porque hemos dicho que El Pensamiento Español olvida los preceptos de la caridad cristiana al pedir una vara para una desdichada jóven que en un rapto de desesperacion se arrojó al Manzanares, de donde fué estraída medio ahogada, dice aquel periódico que comprendemos perfectamente el sentimentalismo novelesco, pero que ignoramos de todo punto lo que es caridad cristiana.—La caridad cristiana compecede á los desgraciados, aunque sean delincuentes, y no los escaracea pidiendo que se los apalee como pide El Pensamiento.

El ayuntamiento de esta corte ha dirigido recientemente una atenta circular á los suscritores del empréstito de los 80.000 000, cuya primera emision se subastó en enero del presente año. En esta circular se les invitaba á que se presentasen en las oficinas correspondientes á recoger los títulos originales y percibir los intereses vencidos en fin del mes que acaba de espirar. La precision y eficacia mostrada por el ayuntamiento ha sido tal, que el día 1.º del corriente, y aun antes de las horas señaladas, habian realizado ya ambas operaciones cuantas personas se presentaron al efecto. De esta manera la corporacion municipal, perfectamente secundada por los empleados que tiene á sus órdenes, procura cumplir sus compromisos y sostener el justo crédito que disfruta.

Segun noticias de Veracruz, el 30 de mayo llegaron allí los generales reaccionarios Cobos, Zuloaga, Benavides, Acebal y otros, que indispuestos con Almonte y habiendo roto con Marquez, se iban á embarcar para la Habana, no queriendo combatir al lado de los franceses ni habiendo podido conseguir que sus tropas se uniesen á las de Juarez. Marquez, con unos 2,500 hombres,

aliado ya á la Francia, debía mantener las comunicaciones en la Tierra Caliente, Yicario y algun otro jefe reaccionario seguan combatiendo á Juarez del lado allá de Puebla. La misma correspondencia, despues de asegurar que los viveres escaseaban en Veracruz y Orizaba, y que los franceses estaban muy mal de dinero, habla de graves disidencias entre Lorencez por un lado y Almonte y Saligny por otro. Se creía que Lorencez escribia á Francia muy irritado contra los que le comprometieron en Puebla, y que en cambio Saligny enviaba al padre Miranda como se ha dicho, sino al vizconde de la Pierre, que fué á Méjico en clase de ayudante del general Prim y á quien Almonte ha nombrado despues coronel mejicano, para que cerca del emperador y de la prensa francesa defendiera á los emigrados.

El ministro de Suecia en esta corte, se despídido ayer del señor ministro de Estado para su país, á donde va con licencia.

El Sr. D. Francisco de los Rios y Rosas ha salido ayer para Andalucía, donde permanecerá durante las vacaciones de los tribunales, por no haberle tocado formar parte de la sala extraordinaria que queda funcionando en esta época del año.

El señor ministro de la Gobernacion se encuentra enfermo en cama, aunque no creemos sea de gravedad su dolencia.

La Epoca dice que el corresponsal señor N. de El Diario de Barcelona estaba en el caso de abandonar elanónimo para evitar toda clase de suposiciones, así por parte de la prensa de oposicion, como de la misma prensa ministerial. Estamos conformes con nuestro colega, y con tanto mas motivo, cuanto que dicho Sr. N. confiesa que se ha sentado á la mesa del general O'Donnell.

La Gaceta de Manila habia empezado á publicar un tratado sobre el cultivo del algodón, y con este motivo La España Ocedenica, diario de aquella ciudad, dice que la produccion algodouera debiera aumentarse allí de un modo indefinido, estudiando y ensayando discretamente sobre los sistemas que al objeto contribuyan, porque además de ser primera materia de manufacturas que deberian establecerse con gran éxito para los fabricantes, atraerian á los puertos de Filipinas multitud de buques extranjeros, ingleses sobre todo, dando origen á un activo comercio y haciendo nacer entre plantadores, industriales y comerciantes, una noble emulacion.

Dicen de Bruselas, que continuando, aunque sin inspirar grandes recelos la enfermedad, ó mejor dicho, la postracion que por efecto de sus años sufre el rey Leopoldo, han comenzado á circular rumores de una próxima abdicacion en favor de su hijo el duque de Brabante.

Ayer debió salir para Cádiz el jefe de escuadra Sr. Pinzon, y el día 26 se dará á la

bre abuela... ¡nada!... repitió mas bajo Julieta con un amargo suspiro; pero dejó incompleto su pensamiento.

—Nada... se decía á sí misma, mas que la desgracia de mi vida, mi matrimonio con un hombre á quien nunca podré amar.

—Bendito mil veces sea el caballero Du-Vernais por el bien que os ha hecho! dijo Remy con entusiasmo. Apenas le conozco, señorita, pero os juro que le amo ya como á un padre!

—Ah! le amais!... yo tambien le amo!... Le perdonais que no tenga piedad con vuestros dolores!... Yo estoy desolada con el dominio absoluto que tiene sobre mi; y con todo, el que ha dado y dá asilo á mi anciana abuela ese será el único dueño de mi destino: no me pertenezco!... Y ese hace un momento ha rehusado escucharme. Yo queria que secundase vuestros esfuerzos, que os abriese una carrera en la que llegaseis á ilustraros, y que os preservase de la esclavitud á que os condenais ahora... Y me ha cerrado la boca, y con una burlesca frialdad me ha mandado que me vuelva al baile... Y, lo creerais, ahora mismo está favoreciendo la ambicion de Saint-Max... que solicita mi mano; estoy segura de ello... Pero á ese le desprecio, le aborrezco!...

Remy reflexionó algun tiempo sobre estas palabras, y sus ilusiones se desvanecieron, y una melancolia profunda se apoderó de su corazón pues la felicidad que habia entrevisto se alejaba tal vez para nunca mas volver.

—No temais nada, señorita, dijo enseguida con una voz triste y conmovida; el caballero Du-Vernais, que os ama como á su hija, no os obligará á unirse con un hombre que os inspira tal repulsion. El señor Du-Vernais es el bienhechor de vuestra abuela, vuestro segundo padre. Os he dicho que ya le amaba, y no cesaré de amarle, porque es vuestro salvador. El reconocimiento y el amor filial os obligan á obedecerle... El no me conoce! Por qué habia de protegerme? Su amigo Garnetier me ofrece una posicion honrosa... Yo sabré hacerme digno de él, y Dios permitirá que seáis feliz!

—Pero, y vos! vos, que tambien habeis sido nuestro salvador! dijo con fuego Julieta.

—Yo!... me llevaré conmigo el recuerdo de algunas horas de felicidad y este recuerdo llenará mi vida!...

—Me amais!... y os resignais así!...

—Por hacerós dichosa daría mi vida en este instante. ¿Qué queréis? el caballero Du-Vernais no es ni aun vuestro pariente y es el único dueño... Pobre pianista ó pobre empleado, qué soy yo á sus ojos?—Nada... Tomo el mejor camino para complacerle.

pues que no le agradan los artistas. ¡Ay de mí! no puedo hacer otra cosa.

—¡Oh! esto es demasiado!... demasiado, ó... no es bastante. Dijo Julieta fuera de sí. No conservais ninguna esperanza y os sacrificais sin embargo!

Pero al pronunciar estas palabras un profundo desaliento penetró en su corazón y las lágrimas corrian con abundancia. Remy lloraba tambien.

La barrera que les separaba les parecia insuperable.

El que no conoce este período de desesperacion, sucediéndose inmediatamente á las ilusiones mas encantadoras, no ha amado jamás: como tampoco ha amado nunca el que se sonria de los dolores de estas criaturas tan confiadas hace un momento; tan desoladas ahora, y todo sin mas causa que sus propias aprensiones ó sus locos desvarios.

De repente vieron venir al aya por la calle de árboles, corriendo como una aturdida y llamando á Julieta.

—¡Adios, Remy, adios! murmuró la jóven estrechándole la mano; consulta á vuestros amigos; puede que ellos nos salven... adios!

Remy saludó con voz entrecortada, y se alejó.

Para jimir y llorar con libertad, necesitaba estar solo: pero antes quiso seguir las ordenes de Julieta. Buscó á Segismundo y á Volfart y no les encontró. Temiendo que pudiesen leer en su semblante las violentas emociones que le agitaban, salió desatinado, ganó casi á la carrera el bosque de Boloña y se dirigió á París.

Saint-Max, que le buscaba, al verle pálido y trastornado, dió algunos pasos para alcanzarle, pero se detuvo bruscamente.

—Bah! se dijo, lo mismo es mañana.

Tendr mos necesidad de decir que para desembarazarse de Ambrosina, tuvo que recurrir Saint-Max á una mazorca ó á un scottisch? Que la señora Ambrosina, transportada al sétimo cielo, deliraba con el primer número de la Revista Universal, donde apareceria por fin el primer capítulo de Los Misterios del corazón por Aquiles Grandame!

Un breve monólogo del gran crítico será mucho mas interesante.

—Descolorido y floriendo, continuo; derrotado, estoy seguro!

Y con ligero paso se volvió á la sala de baile para esperar aquella sesta contradanza que por fin se aproximaba.

Al ver Pelagia lágrimas en los ojos de Julieta, perlas de amor que la amistad debia recoger, se quedó sorprendida.

—Julieta, amiga mía! estais llorando? qué teneis?

Y sin esperar respuesta la abrazó con ternura, la hizo sentar sobre un banco de ces-

ped, y allí, solas y con el corazón en la mano, hablaron largo rato. Cuando se abrazaron por segunda vez, se tuteaban ya como dos hermanas.

Entretanto, solo y sollozando, seguia Remy su camino hacia París.

Cuando Julieta entró de nuevo en la sala de baile del brazo de Saint-Max, estaba radiante.

El que sabe esperar, al fin le llega el momento.

La mala hora del señor crítico habia pasado. Julieta estaba con él, afable, risueña, encantadora. Admitia con gusto sus cumplidos y hasta sus fatuas galanterias.

Le contestaba jugando con el abanico, y su sonrisa, su voz y sus miradas eran cariñosas.

—Cariñosas, vive Dios, como las de la Bethsabé ó la Dinah cuando andan tras un elogio en el folletín; y... qué diantre! la señorita de Lemy para nada necesita mis folletines.

Remy de Santorin derrotado, hula; Pelagia Garnetier, habia abandonado su aire burlesco y al sonreír á Julieta solia hacerlo con Saint-Max.

—¡Vamos! vamos! que la cosa no ha salido tan mal como llegué á temer. La Revista está fundada; estoy perfectamente con el tío y con la sobrina, y si bien es verdad que no he podido asegurarme por ningun contrato he obtenido una palabra que vale oro. Al diablo las marisabidillas y viva mi buena estrella!

Este último monólogo lo hacia precisamente en el instante de subir al carruaje.

—¡Aprisa, cocherol!

Remy estaba entonces en medio del bosque de Boloña.

CAPITULO VI.

El nido de tórtolas.

La noche estaba serena, el cielo puro, la naturaleza en calma. Las estrellas parecia como que jugaban tras una celosia, apareciendo y desapareciendo por entre el follaje del bosque, donde susurraba una dulce brisa cargada de frescos aromas.

Remy, que seguia el camino á paso largo exhalando inarticuladas quejas y en un estado de peligrosa exaltacion, se detuvo de repente, y dirigiéndose la palabra en alta voz como acontece con frecuencia en los momentos de pasion y cuando la soledad es profu-

da, se dijo en tono severo: —Remy, haces muy mal!...

Y el eco de la noche repitió ahuecando el sonido de su voz.

—Eso es insultar tu felicidad! eso es ser in-

justo para con el cielo! ¡Llorar y jimir, cuando la amistad, el reconocimiento y el amor se reúnen los tres para tejerme una coronal! Quejarse cuando se es amado por aquella á quien amamos!...

Si los temores eran legítimos, las esperanzas eran permitidas. Por qué no habia del comoverse y ceder el caballero ante los ruegos y las lágrimas de Julieta? Tenia por carurosos auxiliares á Volfart y á Pelagia. El caballero era bueno, generoso, compasivo, ¿cómo habia, pues, de querer causar la desgracia de su joven protegida, á quien amaba como á su propia hija?

Bajo el aspecto del nacimiento, Santorin no cedía á nadie. El carecer de fortuna, por confesion de la misma Julieta, no era un obstáculo. Saint-Max, era poco temible!...

—He llorado porque ella lloraba; pero por qué llorábamos? ¿Por qué he salido huyendo con la desesperacion en el alma? ¿Por qué estoy corriendo como un insensato á través de los bosques?

Y levantando las manos al cielo, Remy dió gracias á Dios por la felicidad que esperaba: el porvenir le pareció brillante como los astros que iluminaban la noche. Repasó uno tras otro los numerosos incidentes de aquella soñada, y remontándose hasta los dias precedentes, admiró el encadenamiento de las providenciales circunstancias que le habian favorecido.

Si no hubiera estado en casa de Simian le hubiera conocido Celia? ¿Qué relaciones hubiera podido tener Julieta con la hija del organista? La Sra. Simian habria escrito, y hasta aquella fiesta que acababa de tener lugar en la villa de Crillon, dada ocho dias antes y contrariada por la lluvia, de seguro, no hubiera producido los mismos resultados. No habria sido posible hablar á solas con Julieta, ni las confianzas, ni las confesiones ni nada de lo que le encantaba. Ocho dias antes, no se habia publicado todavia el artículo en que elogiaba Saint-Max el Baile de Johanne, y por consiguiente los hechos que habian tenido lugar en el concierto, eran imposibles. Julieta no habria cantado, y él, Remy, encadenado por la timidez no se hubiera atrevido ni aun á hacer la menor alusion á su amor.

A estos sensatos razonamientos, sucedió por transicion otra nueva exaltacion. Deliraba todavia, pero era de felicidad. Lanzaba á los ecos solitarios el adorado nombre de Julieta. Estaba ébrio de placer.

En medio de estos trasportes la relacion de lord Plent pasó como un fantasma que arrastrase un sudario. El fin trágico del escultor vino á su memoria, y las lágrimas humedecieron de nuevo sus ojos.

vela la pequeña escuadra que va al Pacifico, empezando por visitar las costas de la república Argentina. Nuestros lectores saben ya que esta escuadra se compone de dos fragatas de guerra, *Triunfo* y *Resolución*, de las mejores de hélice que se han construido recientemente, de una goleta y de otra que se les unirá en Buenos Aires. La expedición a los mares del Pacifico se cree que dure un par de años.

El reconocimiento del reino de Italia por Rusia no debe ser cosa tan resuelta como ha dicho el telégrafo. Francia está trabajando con gran ahínco para que obtenga este nuevo triunfo su protegido Victor Manuel. Dicese que Rusia reanudar sus relaciones con la corte de Turin, haciendo toda clase de reservas, tanto respecto a la Italia meridional, como a Roma, y exigiendo en cambio del gobierno sardo, que renuncie a toda propaganda en Hungría y en Polonia, licenciendo la legión húngara que aun existe en Nápoles, y no dando apoyo alguno a los polacos que hay esparcidos en su territorio, y muchos de los cuales que reciben socorros del Estado han sido ya enviados a la isla de Cerdeña.

Anoche a última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 2.
De Nueva York dicen con fecha del 21 del pasado, que los confederados en Richmond se presentaban mas amenazadores, y se esperaba una próxima batalla en el valle de Shenaudwah.

Dicese que los federales formarán una línea de defensa desde Corinto a Memphis, abandonando la política opresiva en el Oeste durante todo el verano. Estos han pedido que se recluten nuevas tropas.

El Congreso de Washington votó la proposición de ley para confiscar los esclavos pertenecientes a sus enemigos. La comisión de aranceles ha propuesto un impuesto de 25 por 100 sobre los espírituosos y los objetos importados del extranjero.

Los confederados han recibido refuerzos en Mobila, y se esfuerzan en impedir la toma de este punto. Siguen destruyendo el algodón en Memphis y sus cercanías.

En el Mississippi ha habido encuentros muy reñidos: se esperaba una batalla general.

En Richmond, el algodón, está a 31 y medio y 32.

Las noticias de Veracruz del 1.º dicen que Almonte, nombrado gobernador de la ciudad, habia establecido el derecho de pesos por barril de harinas importadas.

Paris 2 (por la tarde).
El emperador ha vuelto aqui y ha presidido un Consejo de ministros.

Turin 2.
Ha llegado aqui el enviado del rey de Portugal, con la misión de pedir la mano de la princesa Pia de Saboya.

BOLSA-COTIZACION DE AYER 2. Table with columns for 'Ul. pre.', 'De junio de 2,000', 'De agosto de 2,000', 'De julio de 2,000', 'De mar. de 2,000', 'Obras publicas', 'Canal de Isabel II', 'Oblig. del Estado', 'Banco de España', 'Crédito de España', 'Id. Moviliar. Esp.', 'Obl. de la misa', 'Canal de Castilla'.

DIARIO DE MADRID

Santos de hoy. San Trifon y compañeros mártires.

Cultos.—Cuarenta horas en la iglesia del Caballero de Gracia, donde prosigue celebrándose la novena del Santísimo Sacramento: predicará en la misa mayor D. Miguel Sanchez, y por la tarde en los ejercicios don Basilio Sanchez Grande.—En la iglesia de monjas Trinitarias termina la novena del Sa. rado Corazon de Jesus. A las diez habrá misa mayor, y por la tarde en los ejercicios predicará D. Basilio Grande, se terminará con una solemne reserva.—Prosigue la novena del Sagrado Corazon en la iglesia de Santo Tomás, siendo orador por la tarde, D. Patricio Páramo.—Es el segundo día de la novena de Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas reales, y predicará en la misa D. Ramón García de los Santos, y en los ejercicios de la tarde D. Joaquin García Corral. En esta iglesia estará S. D. M. de manifiesto todo el día.—Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro ó en San Marcos.

Orden de la Plaza.—Servicio para hoy.—Parada: Barcelona y Toledo.—Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: señor segundo comandante de Toledo, don Manuel Milián y Bonet.—Jefe de día: señor comandante capitán de Figueras, D. Valero Aznar Labrador.—Visita de Hospital: Arapiles.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

Boda.—Ayer mañana a las diez se ha verificado el enlace de la simpática señorita doña Encarnación de Molinero y Vega, con D. Luis Bruguera, hijo del acreditado comerciante D. Ginés Bruguera.

ANUNCIOS.

REVOLWERS.—GRAN DEPOSITO por cuenta de la fabrica de Orbea hermanos, única en su clase: grabados, lisos, plateados y dorados, de 12, 9 y 7 milímetros y dobles movimientos. Precios los de fabrica. Calle de Barcelona, núm. 2, cuarto entresuelo.

OCASION.—SE HA RECIBIDO UNA gran partida de piques para vestidos de señora, colores llamados de lo mas elegante: su precio de 13 rs. vara; pero por la desgracia de haberse mojado se arreglará a 7 rs. vara. Calle de Postas, núm. 10, tienda de la Aurora.

COLEGIO DE PRIMERA ENSEÑANZA elemental y superior con clases preparatorias para carreras especiales.—Se admiten internos, medio pensionistas y externos. Calle de Jacometrezo, núm. 2, cuarto 2.º

LOS REMATANTES DE LOS DERECHOS de consumo de los pueblos de Valdecañas y Valdemoro, habiendo cesado en el arriendo que tenían a la esclusiva del toino, y para dar pronta salida a las existencias que tienen acopiadas, lo venden a infimo precio de 82 rs. arroba.

PÉRDIDA.—LA PERSONA QUE A las ocho y media de la noche del 30 de junio, recogió un pañuelo de encaje negro (de tres puntas), que cayó de un balcón de la casa núm. 10 de la calle del Arenal, si gusta devolverlo, podrá entregarlo en la portería de la misma casa, donde tienen orden de dar una gratificación.

AL LEON DE CASTILLA.—MONTEAra, 30, (frente de San Luis).—En este establecimiento, sin rival en cuanto a la perfección, elegancia y baratura de todos sus artículos, y con el cual sería en extremo difícil, si no imposible, establecer competencia, quedan todavía 5 000 corsés, los cuales y con el objeto de realizar su importe, se despacharán a precio de fabrica, a 22, 32, 42, 50 y 60 rs., y unos muy superiores, a la emperatriz, a 80 rs. Hay asimismo un surtido tal de miriñiques, que por su variedad en lujo y precios, podemos, sin exageración, calificar del primero en España. De hoy a mañana se reciben magentas grises y blancos, los que se anunciarán para conocimiento del público, los que son muy cómodos para ir en carruaje.

NUOVO ESTABLECIMIENTO DE los antiguos y acreditados baños de Quinto, a cinco leguas de Zaragoza, por la orilla derecha del Ebro, sobre la carretera general de Alcañiz. Elegancia, limpieza, comodidad, distraccion, jardines, sotos, caza, y hermosas vistas, se hallan reunidos en el establecimiento.—El majestuoso Ebro baña su fértil vega.—Es uno de los mejores de España. Hay en él cuartos elegantes, salones, billar y gabinete de lectura.—Se llega cómodamente desde Zaragoza por diligencia diaria.—Hay acotado en departamentos separados para toda clase de bañistas. Estas saludables aguas, conocidas de tiempos remotos, y tan concurridas, que fueron ensalzadas y analizadas por nacionales y extranjeros, son claras, inodoras y frescas. Se beben con agrado hasta por los niños. Sus efectos son maravillosos, porque sin dolor alguno facilitan el vientre, la orina y sudor. La temporada se abre el 10 de Junio.

SE COMPRAN LIBROS EN GRANDES y pequeñas cantidades. Tambien se compra papel por arrobas. En la calle de Pelayo, antes de San Anton, núm. 46.

INSTITUTO TOPOGRAFICO Y LITOGRAFICO, calle de Murguia, 34, en Cadiz.—D. Jorge Wassermann, discípulo de la Real Universidad y escuela politécnica de Munich, tiene el honor de ofrecer su estudio para toda clase de trabajos geométricos y topográficos. Se encarga del levantamiento de planos. Se delinean mapas y planos en todas escalas. Con la mayor perfeccion se graban y se imprimen mapas, planos, dibujos geométricos descriptivos de terrenos, edificios y máquinas.

EL MUY CONOCIDO COLEGIO FRANCÉS-español de señoritas, de la calle de Pizarro, núm. 13 (antes calle del Pez, número 6), se ha trasladado a la calle de Tudescos, núms. 26 y 28, cuarto principal.

SOCIEDAD DEL CAMBIO UNIVERSAL.—Debido a proceder al abono de los intereses del primer semestre de este año que vence el día 30 de este mes, de los pagarés hipotecarios del Cambio Universal, se avisa a sus tenedores que pueden acudir a cobrarlos en las oficinas de su casa central en Madrid, calle de Valverde, núm. 6, y en las de las sucursales de las provincias; en cuyos puntos se abrirá el pago desde el 1.º del próximo julio, desde la diez de la mañana hasta las tres de la tarde.—Madrid 28 de junio de 1862.—El director gerente, BARROLOME PLÁ.

LA UNION. COMPANIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA. CONTRA INCENDIOS, SOBRE LA VIDA Y MARITIMOS. Autorizada por real decreto de 31 de diciembre de 1856. Establecida en Madrid, calle de Fuencarral, núm. 2. CAPITAL SOCIAL 32.000.000 DE REALES. CONSEJO DE ADMINISTRACION.

EXCMO. SR. D. FRANCISCO SANTA CRUZ, propietario, ex-ministro de la Gobernacion y de Hacienda, presidente. EXCMO. SR. CONDE DE VILLANUEVA DE LA BARCA, senador del reino, vicepresidente. Sr. D. J. SCHER, ex-director general de esta compania. Director general, Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Director adjunto, Sr. D. Miguel de Orive.

RAMO DE INCENDIOS. LA UNION asegura toda clase de objetos muebles é inmuebles, por una módica cantidad anual, en proporcion al riesgo que ofrece cada seguro. Paga los siniestros al contado ó dentro de los 15 dias siguientes a su arreglo. Tiene actualmente asegurados 3.200.000.000 de reales de capitales efectivos. Ha indemnizado por 1.213 incendios ocurridos en los cinco años que lleva de existencia, la suma cinco millones y medio. Ninguna otra empresa de su clase ofrece mas ventajas y garantias.

SEGUROS MARITIMOS. Para demostrar el crédito de que goza la compania por la exactitud con que atiende a la indemnizacion de los siniestros y averias, bastará decir que los capitales asegurados ascienden a 1.800.000.000 de reales, repartidos en 56.870 riesgos, habiendo importado los premios mas de 27 millones de reales.

SEGUROS SOBRE LA VIDA. Las operaciones que la compania se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duración de la vida humana. Las establecidas hasta el presente, son:

- 1.º Seguro por la vida entera, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento del asegurado, en cualquier época que ocurra.
2.º Seguro temporal, cuya diferencia del anterior, es que se limita a un plazo determinado al contratarle.
3.º Seguro de capital decreciente, aplicable a garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse a plazos.
4.º Seguro de capital creciente, destinado a poner a cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mutuas de supervivencia.
5.º Rentas vitalicias inmediatas, que la compania paga hasta el fallecimiento del rentista, desde el día en que se firma la póliza.
6.º Rentas vitalicias diferidas, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida a contrataria, durante hasta la muerte del rentista.

Se admiten suscripciones en Madrid en la direccion general, y en provincias en casa de los representantes de la compania, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantas explicaciones se soliciten.

IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga.

—¡Oh! sí; llevaré otra corona a la tumba de su hermana! El crepúsculo comenzaba a aclarar lentamente el horizonte. A lo lejos comenzaba a escucharse el confuso ruido de las carretas de los hortelanos. Algun que otro gorgjeo de las aves mas madrugadoras empezaba a animar la parte menos espesa del bosque, y los árboles iban colorándose a medida que palidecian las estrellas.

Remy, que poco a poco habia ido acortando el paso, se sintió estenuado de cansancio. Se habia propuesto ir a casa de los Simians antes que a la suya, para expresarles su gratitud y darles parte de su alegría; pero como no queria turbar su sueño yendo al amanecer, se sentó a esperar y a descansar a un tiempo.

Un piar lastimero llamó su atencion. Eran dos tortolillas de pocos dias que estaban sobre el húmedo césped. A sus pies, y medio estropeado habia un nido. Un árbol que al caer habia roto la rama de otro vecino, era la causa de este desastre.

Los padres revoloteaban a su alrededor, arrullando y moviendo las alas, sin saber como calentarlos y socorrerlos.

Remy tomó el nido, lo arregló lo mejor que pudo, cogió a los pequeñuelos, los calentó con su aliento y los volvió a colocar en su plumosa cuna. A su alrededor revoloteaban aun con mas ahínco é inquietud el macho y la hembra sin atreverse a accear, y sin embargo, tratando de hacerlo.

Conmovido Remy de su solicitud, colocó el nido sobre un chaparro y se alejó.

En el momento la hembra se echó sobre sus hijuelos cubriéndolos con sus alas; pero su arrullo aunque menos doliente no era todavía un arrullo de alegría. En cuanto al macho seguia inquieto, azorado; dos instintos opuestos le combatian. Las tortolitas no hacen sus nidos como los ruisenores entre el monte bajo sino en las altas, ramas de los grandes árboles. El macho pues, volaba hasta una rama próxima a la rama tronchada, sacudia en ella su pico, arrullaba, volvía a bajar, volvía a subir, daba vueltas en derredor del chaparro que necontraba muy bajo sin duda, subia, bajaba y volvía de nuevo a subir. Si hubiera tenido el don de la palabra no hubiera expresado mejor sus temores.

La hembra que le comprendia, le contestaba con espresivos arrullos.

Remy miró al árbol, miró a la rama que estaba muy alta, y enseñando se miró su vestido. Llevaba su único frac negro, su mejor chaleco y el solo pantalón presentable que poseía.

—Me voy a destrozar irremisiblemente. Pero la situación de aquellas pobres aves

le conmovia cada vez mas. La hembra habia dejado el nido y examinaba el lugar que el macho designaba con el pico. Parecia como que se decian que no bastaria construir otro nido, pues los pequeñuelos no volaban aun y no podrian venir a él. El macho habia tomado en el nido el lugar de la hembra que arrullaba quejumbrosamente, pero mas impaciente ó mas inquieto, volvió a bolar hacia la rama.

—Que diantres! exclamó alegremente Remy, se me habia olvidado que ya no era pianista. Y que desde hoy tengo sueldo fijo en la casa Garnetier y compania. Además allí tendré que hacerme vestido nuevo; y aquí ahora para nada necesito ni el frac ni el chaleco.

Y esto diciendo, se quitó entrambas prendas, colocó el nido, en su sombrero y se lo encasquetó bien en la cabeza.

—Para algo habia de ser buena la desgracia, decia sonriendo; si yo pierdo mi carrera de músico y mi futura celebridad, estas tortolas ganan el volver a tener su nido bien colocado.

Y subia, subia trepando por el árbol sin acordarse para nada que llevaba su pantalón negro, su camisa de batista y sus zapatos de charol. En cambio se acordaba de Julieta y en su nombre fué hecha la restauracion del nido de tortolas.

Por fin, quedó la cria en seguridad y en el mismo sitio que habian escogido los padres. Al bajar pensaba Remy en la familia Godot con menos amargura que una hora antes. La suerte de la pequeña familia alada, cuyo infortunio acababa de reparar, le recordaba la del escultor, que habia tenido tiempo de educar a sus hijos, casar a sus hijas y dejarles una gran fortuna. Muerto poco despues de su mujer, a quien habia amado tiernamente en la otra vida, su alma contristada se hallaba al fin consolada, sin duda, pues habia cesado de sufrir.

Remy se volvió a sentar en sitio desde donde podia ver a las tortolas y su nido.—Saltando primero de rama en rama con arrullos de loca alegría; y luego como llena de gratitud revoloteando en torno de Remy, la hembra, ó mas reconocida ó menos arisca que el macho llegó a rozar sus cabellos con las alas y estuvo a punto de posarse en sus hombros; pero un instinto de temor la hizo seguir hacia el nido.

Este cándido espectáculo volvió la calma al corazón de Remy cuyo cansancio era excesivo. Los esfuerzos que habia hecho para trepar hasta la alta rama en que habia puesto el nido acabaron de rendirlo; y como estaba débil todavía, se quedó dormido al borde del camino. El sol naciente aun no penetraba en el bosque.

porta mi talento, dado caso que lo tenga cuando vos os dignais interesaros en mi felicidad!

—Y yo, ¡triste de mí, que puedo hacer en cambio de tanto bien como me habeis hecho!

Y una lágrima rápidamente enjugada, humedeció su bordado pañuelo. Remy, palpitante, vió brillar esta lágrima de reconocimiento y de amor.

—Pero, ¿qué es lo que yo he hecho, señorita, murmuró, para merecer tanto interés? Una hermana, una madre, no estarían mas conmovidas que vos... y hasta veo en vuestros ojos lágrimas, mil veces mas preciosas que toda mi sangre! Vos me habeis colmado de beneficios, me habeis distinguido en la subalterna posición en que vejetais lejos de vos, hace seis años que os estais interesando por mí. Si Elena existe, si el Balle ha sido aplaudido, si he escrito el Soldado, si he tenido algunos instantes de ilusiones y de esperanza hasta como músico, a vos, solo a vos es lo debo todo... Y decís que podriais darme en cambio del bien que yo haya podido haceros... Decidme, decidme por Dios, ¿qué es lo que he podido hacer, para que de gracias al cielo!

—Nada os han dicho todavía... pero silencio.

Obligada a cada instante a contenerse y viéndose a cada instante interrumpida, Julieta deseaba que se acabase la contradanza; y se calló.

Remy hacla las mas estrañas suposiciones.

—Si fuese una de las hijas de Godot! Pero qué, si lord Plent dice que están casadas... y ninguna se llamaba Julieta!... Si fuese...

Habia en su vida pasada algunas páginas que nosotros hemos pasado por alto, como agenas a nuestro relato, que le permitian aventurar varias suposiciones semejantes a la precedente; pero siempre y a lo mejor surgia alguna evidente imposibilidad que le obligaba a comenzar de nuevo la serie de suposiciones.

Cuando se acabó la contradanza le condujo Julieta por una de las próximas calles de árboles, y mirándole con ternura:

—Con que vos no sabeis, quién ha servido de modelo para hacer el exacto retrato de la pobrecita del boulevard?

—¡Oh! Dios mío! voy a perder la razón... estoy loco de felicidad!... Se me figura que toda esta noche no es mas que un largo sueño cuyo despertar me destrozaría el corazón!... Con que vos... la señorita de Lermy... vos mismo sois...

—Si, yo soy, dijo Julieta, dejando correr sus lágrimas, Yo soy aquella misma niña por

quien cantasteis vuestra romanza... vuestra Elena!! Comprendéis ahora por qué me gustaba tanto, por qué la amaba tanto, y por qué me interesaba por su autor? Teneis derecho a conocer todo mi secreto, y os lo voy a confiar como una prenda de mi eterno reconocimiento.

Hubo un momento de silencio que se prolongó por algunos minutos.

Aunque no os espuestos a las miradas que cuando estaban bailando, como todo estaba tan iluminado y por donde quiera habia gente, tenian que ahogar sus suspiros y contener sus trasportes, Remy ni aun se atrevió a tomar la mano de la joven y llevarla a sus labios llorando. ¿Por qué no habia de poder arrojarle a sus pies, y allí, por su gesto, por su actitud y por sus lágrimas, expresar una débil parte siquiera de sus emociones?

Ya lo hemos dicho: la sociedad impone deberes que no deben traspasarse, y estaban en un baile y en medio de la mas escogida sociedad.

Ella tambien, sin fuerza y sin voz, hubierá necesitado de la soledad y del misterio para desahogar su corazón y respirar libremente.

Marchaban, pues, mudos y pensativos con lentos y silenciosos pasos sobre el césped, desizándose cual dos sombras temerosas por detrás de los grupos que formaban corro al baile.

Sentados y resguardados por un bosquecillo, dos ancianos que les vieron pasar de este modo, les miraron y se sonrieron. Pero ni Remy ni Julieta observaron nada.

Para la mayor edificación del lector, declaramos aqui, que la señorita Ambrosina Parmesan, en premio de su larga espera habia logrado cojer entre sus garras al mas glorioso de los criticos, sin que tuviese trazas de soltar su presa en largo rato.

Cuando Remy, poco a poco, volvió a ser dueño de sí mismo, tomó la palabra y dijo:

—Sin duda, en caballero Du-Vernais estaría entre la multitud y reconocí a sus próximas parientas...

A sus parientas no; pero sí a una anciana amiga a quien no habia visto hacia veinte años. Yo no soy sobrina del caballero, ni mi abuelita su prima; y si mañana nos abandonara, mañana mismo volveremos a caer en la miseria.

—¡Cielos! exclamó Remy con espanto, vos... mañana...

—¡Tranquilizaos! dijo la joven. Nuestro bienhechor no hace las cosas a medias; con tal que yo esté sumisa a su voluntad, como una hija a un padre justo y bueno, no tengo nada que temer, ni por mí ni por mi po-